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«Благодаря такой поддержке 
социальный бизнес, у которого 
бюджет на рекламу, как правило, 
отсутствует, получает возможно-
сти для продвижения своих про-
ектов», – отметил заместитель 
министра внутренней региональ-
ной и муниципальной политики 
Нижегородской области Дмитрий 
Кабайло.

На конкурс принимались про-
екты, направленные на достиже-
ние общественно полезных це-
лей и способствующие решению 

√    √    Социальный бизнес

Обязательно посмотрите!
Íèæåãîðîäñêèå ñîöèàëüíûå ïðåäïðèíèìàòåëè 
– ïîáåäèòåëè êîíêóðñà «Âçãëÿä â áóäóùåå» ïî-
ëó÷èëè âîçìîæíîñòü áåñïëàòíî ðàçìåùàòü ñâîþ 
ðåêëàìó íà òåððèòîðèè Íèæåãîðîäñêîé îáëàñòè. 

социальных проблем граждан и 
общества. 

«Так, например, победите-
лями второго этапа конкурса 
«Взгляд в будущее», проходив-
шего в сентябре 2022 года, стали 
проекты, предполагающие по-
мощь в оздоровлении и реабили-
тации людей, в том числе людей 
с ограниченными возможностя-
ми, в изготовлении уникальных 
протезов, а также трудовой реа-
билитации инвалидов», – расска-
зал директор Центра инноваций 

социальной сферы Нижегород-
ской области Игорь Седых.

В настоящее время победи-
тели самостоятельно готовят рек-
ламные макеты, которые будут 
размещаться бесплатно в ноябре 
на светодиодных экранах и циф-
ровых билбордах, а также монито-
рах в маршрутных такси, на авто-
станциях, в сети аптек и так далее 
– всего задействовано более 150 
рекламных поверхностей.

Конкурс «Взгляд в будущее» 
проводится дважды в год, на-
чиная с 2018-го. За это время 
бесплатную рекламу в качестве 
приза получили 90 проектов со-
циальных предпринимателей Ни-
жегородской области.

Çàâåðøèëñÿ ðåìîíò ïàíäóñà íà ïå-
øåõîäíîì ìîñòó ÷åðåç óëèöó Ëàðèíà 
â Ïðèîêñêîì ðàéîíå. Ðàáî÷èå âîñ-
ñòàíàâèëè ïàíäóñ ñ ïîìîùüþ ñâàð-
êè, çàáåòîíèðîâàëè îñíîâàíèÿ ñòó-
ïåíåé è îòáèëè ñòàðóþ øòóêàòóðêó.

Кроме того, проведены работы по покраске 
перил и ограждений. По словам главы района 
Михаила Шатилова, жители давно просили «ос-
вежить» пешеходный мост, сделать его более 
удобным для маломобильных граждан.

«Мы выходили на место, смотрели, какие ра-
боты можно провести в рамках текущего ремонта, 
то есть обслуживания пешеходного моста. При-
окчане писали мне с просьбой обратить внима-

√    √    Доступная среда Пандус на мосту 
ние на пандус, сегодня мы его частично замени-
ли, покрасили. У нас есть еще один надземный 
переход, он ближе к транспортной развязке на 
проспекте Гагарина – его также покрасят. Думаю, 
будем предусматривать ремонт обоих мостов 
на следующий год при поддержке департамен-
та благоустройства городской администрации», 
-  отметил Михаил Шатилов.

Более удобными  для людей с инвалидно-
стью и других граждан из категории маломо-
бильных становятся в Приокском районе и оста-
новки общественного транспорта. Например, на 
остановке «Площадь им. Жукова» были убраны 
ступени и сделан удобный заезд. Кроме того, за-
асфальтирована и  оборудована остановка «Ули-
ца Академика Лебедева».

Такую заботу о людях с 
ограниченными возможностя-
ми Московского района вновь 
проявили руководители рай-
организации ВОИ Татьяна Ва-
лентиновна Сорокина и Римма 
Финогеновна Дедова. Они до-
говорились со спонсорами, ко-
торые подарили членам обще-
ства возможность вкусного и 
полноценного питания.

Посудите сами. Открывает 
инвалид контейнер, а оттуда 
аромат свежих щей, или кар-
тофельного супа, или борща… 
Открывает второй контейнер, а 
там макароны с сыром, греча с 
мясными изделиями… И салату 
нашлось место, и хлебу. В об-
щем, хоть на один день можно 
отложить приготовление пищи, 

√  √  Письмо в редакцию

Горячая забота
Âîò óæå òðåòèé ìåñÿö íåñêîëüêî ðàç â íåäåëþ ê 
îôèñó ÂÎÈ íà óëèöå Áóðåâåñòíèêà ïîäúåçæàåò 
ìàøèíà è èç íåё âûãðóæàþòñÿ êîðîáêè. Â îôè-
ñå èõ îòêðûâàþò — è ïîÿâëÿþòñÿ êîíòåéíåðû ñ 
âêóñíîé è ãîðÿ÷åé åäîé.

Он состоялся на базе конно-
спортивного отделения нижего-
родского городского зооцентра 
«Надежда». Строительство но-
вого крытого манежа, отвечаю-
щего международному уровню, 
как раз подоспело к фестивалю. 
Он втрое больше предыдущего 
– общая площадь здания со-
ставляет полторы тысячи квад-
ратных метров. Там есть поле 
и для занятий, и для соревно-
ваний, трибуны для зрителей. 
Манеж может вместить, как 
минимум, вдвое больше детей, 
чем прежний. И тренироваться 
можно круглый год.

Более 60 воспитанников 

Материалы подготовила Светлана Исакова

Ïî ÷åëîâåêó íå âñåãäà ìîæíî îïðåäå-
ëèòü, ÷òî ó íåãî êàêèå-òî ïðîáëåìû ñî 
çäîðîâüåì. Êàê ïîÿñíèëà þðèñò, ýêñ-
ïåðò â ìåäèöèíñêîì è òðóäîâîì ïðàâå 
Îëüãà Ãðèöàé (èíôîðìàöèþ îá ýòîì 
îïóáëèêîâàëà ãàçåòà «Èçâåñòèÿ»), «íå-
âèäèìàÿ èíâàëèäíîñòü» — ýòî õðîíè-
÷åñêèå çàáîëåâàíèÿ, ñ êîòîðûìè ëþäè 
âûíóæäåíû áîðîòüñÿ íà ïðîòÿæåíèè 
âñåé ñâîåé æèçíè.

«Когда заболевание не видно невооруженным 
взглядом и человеку приходится доказывать, что он 
инвалид, часто он стесняется этого. Это очень тон-
кая грань, когда у человека проблемы на рабочем 
месте и в обществе. Эту грань сложно установить, 
нужно вносить определения на законодательном 
уровне», — подчеркнула специалист.

Ñ ÿíâàðÿ áóäóùåãî 
ãîäà ïåíñèÿ íåðàáî-
òàþùèõ ïåíñèîíåðîâ 
óâåëè÷èòñÿ. Êàê ñîîá-
ùèë ìèíèñòð òðóäà è 
ñîöèàëüíîé çàùèòû ÐÔ 
Àíòîí Êîòÿêîâ, ðàçìåð 
èíäåêñàöèè ñîñòàâèò 
4,8 ïðîöåíòà. 

Таким образом, возрастёт 
средний размер страховой пен-
сии по старости для неработа-
ющих россиян. Он составит с 
января 21 тысячу 864 рубля. 

Выросла и величина про-
житочного минимума. Министр 
назвал процент увеличения — 
13,6 процента.

Статьи бюджета, по кото-
рым выплачиваются пенсии и 
социальные пособия, остаются 

У Богородской общественной организации инвалидов – но-
вый руководитель. Предыдущий председатель А.Н. Девнин 
написал заявление с просьбой освободить его с занимаемой 
должности по состоянию здоровья. И чтобы утвердить такое 
решение, была собрана внеочередная конференция членов ВОИ.

Председателем Богородской организации избран Михаил 
Леонидович Бадин. Он человек известный в городском округе: 
родился здесь и биографию делал тоже на своей малой родине. 
Последнее место работы — главный инженер в автохозяйстве. 
Имеет инвалидность. Когда работал — всячески помогал обще-
ству инвалидов. Хорошо знает всех председателей первичек. 
Члены ВОИ очень положительно оценивают общение с ним. По-
этому так единогласно избрали его руководителем  Богород-
ской организации ВОИ.

***
Сменился председатель правления и в Лысковской органи-

зации ВОИ. Покинул свой пост по состоянию здоровья Евгений 
Иванович Афонин. На недавней внеочередной районной конфе-
ренции путём голосования руководителем организации избран 
Михаил Никандрович Баланин.

Назначения

√  √  Инваспорт

Рабочая тропа 
наездника

Â äåêàäó èíâàëèäîâ ïðîõîäèë ôåñòèâàëü ïî 
àäàïòèâíîìó êîííîìó ñïîðòó äëÿ äåòåé ñ îãðà-
íè÷åííûìè âîçìîæíîñòÿìè çäîðîâüÿ. 

отделения адаптивной верхо-
вой езды центра включились в 
борьбу по восьми номинациям. 
Соревнования были как группо-
вые, так и индивидуальные по 
программе «Рабочая тропа». 
Спортсмены с ОВЗ продемон-
стрировали все свои умения и 
навыки верховой езды.

Понятна важность общения 
«особенных» детей с животны-
ми на основе такого эффектив-
ного метода реабилитации, как 
иппотерапия. В результате дети 
с инвалидностью приобретают 
навыки, которые способству-
ют их дальнейшей социальной 
адаптации.

которое бывает для человека с 
инвалидностью совсем не прос-
тым делом. Особенно если в 
данный момент у него тяжёлое 
обострение или он вообще не 
встаёт с постели.

360 человек в месяц полу-
чали такую помощь. А если 
умножить на три месяца, то 
получится очень значительная 
цифра. Поэтому и попросили 
меня инвалиды написать пись-
мо в нашу газету, чтобы побла-
годарить  руководителей обще-
ства инвалидов за горячую 
заботу. Спасибо им за доброту 
и привлечение молодёжи к хо-
рошему делу.

Людмила ГРИГОРЬЕВА, 
член общества ВОИ 
Московского района

√  √  Официально Индексация пенсий

для российского государства 
неприкосновенными, несмот-
ря на увеличившиеся расходы 
в некоторых других сферах.  

Антон Котяков, в частности, 
подчеркнул, что социальный 
бюджет полностью обеспечен 
финансами.

√  √  Подумаем вместе

Невидимая инвалидность
Другой эксперт, Елена Мартынова, в свою оче-

редь, отметила, что такие люди зачастую сталки-
ваются с недоверием и даже дискриминацией на 
работе и в других общественных отношениях и по-
этому умалчивают о своем состоянии.

   «Не всегда мы можем по человеку понять, что 
с ним что-то не так. Учет инвалидности, отсутствие 
дискриминации, адекватное отношение к тому, что 
каждый из нас может иметь инвалидность, повыше-
ние общей толерантности в коллективах и в среде, 
а также понимание того, что каждый человек может 
плохо себя чувствовать, — всё это в целом изменит 
наше отношение в том числе к «невидимой инва-
лидности», — добавила эксперт.

   Стереотипное отношение условно здоровых 
людей к людям с инвалидностью и к себе — это то, 
что сильно мешает. Барьеры в головах нужно уби-
рать.


